



Jornada de Cierre de Residencia Docente del Profesorado de Educación para la Salud



Ivana Galván, Susana E. Barbieri, Patricia Flamenco (Residentes del Prof. en Educación para la Salud)

El jueves 4 de noviembre se llevó a cabo la Jornada de Cierre de Residencia Docente del Profesorado de Educación para la Salud, de la Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y de la Salud, en el Salón de Actos de la Escuela Normal "Manuel Belgrano".

Las residentes Susana Barbieri, Patricia Flamenco e Ivana Galván culminaron la Residencia con la implementación del Proyecto denominado "¿Hablamos sobre Sexualidad?", en la Escuela Normal "Manuel Belgrano", iniciado en el mes de octubre de 2010.

El mencionado Proyecto se estableció como propósito generar espacios de análisis y reflexión, que destaquen la importancia de la promoción y el cuidado de la salud sexual integral de los adolescentes, mediante el desarrollo de actividades de aula-taller, lo que permitió la participación activa de alumnos y docentes para el tratamiento de diversas temáticas comprendidas en la Educación Sexual, desde un enfoque crítico de Educación para la Salud.

Con relación a los interrogantes, se planteó si la educación sexual es una práctica habitual o no en la institución y si no lo fuera, proponer espacios en la institución con temáticas relacionadas a la Educación Sexual Integral, desde una perspectiva de Educación para la Salud, de manera transversal en todas las áreas. En este sentido se puso énfasis en la educación sexual Integral, con una visión holística que integre las dimensiones biológica-reproductiva; socio-afectiva y ético-moral, así como también desde la responsabilidad que cada persona tiene, a través del desarrollo de un juicio crítico para la toma de decisiones de manera autónoma sobre el ejercicio de su sexualidad.

A continuación de la presentación del Proyecto por parte de las residentes, los alumnos de 3° año 5° división: Valeria Paz, Antonella Mottola, Cristian Costas, Rocío Concha, y María José Larced presentaron el tema "Sexo, Sexualidad y Mitos Sexuales".



Prof. Graciela Corpos, Mg. María Mercedes Arce, Lic. Hugo Marcelino Ledesma, Dra. Norma Tamer, alumnos y docentes participantes.

Luego los alumnos de 2° año 2° división: Melisa Sorria, Gimena Barrionuevo, María José Saín, Daniela Autalán, Antonella Farías, y Belén Escalada presentaron el tríptico con el tema "Medidas de prevención del HPV (Virus del Papiloma Humano)". Alejo Mondén y Guillermo Tarchini expusieron una revista sobre ITS y Métodos Anticonceptivos elaborado por los estudiantes.

Los alumnos de 3° año 5° división, Romina Pirro, Sofía Llado, Paola Rojas, Gisella Barreto, Adriana Bravo y Mariano Acosta se refirieron al tema "Embarazo adolescente", a través de una representación grupal.

Finalmente, la Prof. Eugenia Marquetti y a la preceptora María Rosa de Rava comentaron su experiencia en la Jornada Institucional Docente que se llevó a cabo el día 13 de octubre del corriente año.

La residente Susana Barbieri destacó: "...esperamos que estos trabajos no signifiquen la producción de unos meses y por esta jornada, sino que haya continuidad, que alumnos de otros cursos y años también puedan adquirir la información necesaria sobre Educación Sexual Integral en la institución y no fuera de ella. Que nuestros alumnos puedan promover el cuidado de la salud sexual entre sus pares. Que la escuela sea el lugar propicio para intercambiar, debatir, opinar, conocer, aprender en relación al ejercicio de una sexualidad en forma libre, placentera y responsable como sujetos de derecho; para prevenir embarazos no deseados e infecciones de transmisión sexual. A modo de reflexión final analicemos esta frase de autor anónimo "Sexo cuando yo deseo, Embarazo cuando yo decida..."

Como cierre de las jornadas los alumnos Rodrigo Quiroga, Leandro Bustos y Lucas Gómez, de 2° 1°, interpretaron la canción "Cambiar el mundo" de Alejandro Lerner.

Estuvieron presentes: la Decana de la Facultad de Humanidades, Ciencias Sociales y de la Salud, Mg. María Mercedes Arce; el Vicedecano, Lic. Hugo Marcelino Ledesma; integrantes del equipo de la cátedra conformado por la Dra. Norma Tamer, la Prof. Leonor Infante y la Prof. Mónica Muñoz.

La Rectora de la Escuela Normal Manuel Belgrano, Prof. Graciela Corpos; la Vicerrectora, Prof. Graciela Bolañes; la Psicopedagoga, Lic. Elena Piñón de Anna; el Secretario, Sr. Juan Regalado; la Jefa del Dpto. de Ciencias Naturales, Prof. Gladys

Salazar; los profesores de las áreas curriculares cedidas a las residentes, Prof. Graciela Bravo, Prof. Jorgelina de Boeck y Prof. Evangelina Montes; y las preceptoras María Rosa, Valeria, Noemí



Asistentes al cierre de Jornada de Residencia Docente. Salón de Actos de Escuela Normal "Manuel Belgrano"